

CONCLUSIONES

La Insuficiencia Cardíaca Congestiva es un padecimiento tan antiguo pudiéramos decir como la vida misma, pero gracias a los adelantos científicos, a los descubrimientos cada vez mas acertados en lo que a terapéutica y métodos de investigación y diagnóstico se refiere, el padecimiento va siendo quitado cada vez con mayor razón de la lista de los padecimientos graves, funestos, inevitables o incurables si se quiere, ya que, con todos los adelantos alcanzados actualmente se ha logrado disminuir su incidencia, su gravedad, sus complicaciones y por ende aumentar la longevidad del individuo.

En el presente trabajo, hice hincapié en todo lo referente a cuidados de enfermería a pacientes con este tipo de padecimiento ya que constituye un aspecto de vital importancia para asegurar el éxito que del tratamiento médico se obtenga.

Considero de gran importancia tener presentes los siguientes puntos, para mejorar aún más la situación de estos pacientes:

1o. **Organización de Departamentos de Servicio Médico-Social que funcionen de manera adecuada, guardando una estrecha y perfecta relación entre los hospitales, agencias de acción social y salud pública de la localidad.**

2o. **Aumentar el número de trabajadores sociales.**

3o. **Fomentar la creación de Centros de Rehabilitación (para cardíacos)**

4o. **Aumentar el número de Hospitales exclusivos para pacientes cardíacos y con personal especializado en el ramo para mayor eficiencia de los mismos y seguridad de los pacientes.**

5o. **Dar una educación higiénica tanto al paciente como a sus familiares, clara, amplia y bien definida con el fin de evitar recaídas y complicaciones.**

